

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

24. Januar 2023

|                    |  |
|--------------------|--|
| <b>Beginn</b>      | 17:00  |
| <b>Ende</b>        | 19:30  |
| <b>Anwesende</b>   | Marc, Nika, Gonne, Martha, Johannes, Kate, Frauke, Freddie, Patrick, Dennis, Daniel K., Carl |
| <b>Redeleitung</b> | Marc   |
| <b>Protokoll</b>   | Gonne, Nika  |
| <b>Newsletter</b>  | Gonne  |
| <b>FSR</b>         | <i>Anwesend:</i> Gonne, Daniel, Nika, Kate <i>Abwesend:</i> Camilla                          |

## Termine

|         |         |       |                                   |
|---------|---------|-------|-----------------------------------|
| Januar  | 27.     | 8:00  | <b>Frühstück</b>                  |
|         | 27.     | 9:00  | <b>FS-AufRÄUMen</b>               |
| Februar | 3.      | 9:50  | <b>FBR</b>                        |
|         | 3.      | 17:00 | <b>Lange Nacht der Mathematik</b> |
|         | 10.     | 19:00 | <b>Mathemusikabend</b>            |
|         | 13.     | 19:00 | <b>Spieleabend</b>                |
|         | 28.     | 18:30 | <b>FSK</b>                        |
| März    | 26.     | 16:00 | <b>Skatturnier</b>                |
| Mai     | 17.–21. |       | <b>KoMa in Kaiserslautern</b>     |
|         | 20.     |       | <b>Matheball</b>                  |
| Juni    | 2.–4.   |       | <b>DFM</b>                        |

## Schriftliche Kunde

- ⓐ Nathalie Becker ist noch bis Ende Mai in Elternzeit. Da Abwesenheitsnotizen nicht wiederholt gesendet werden, übersehen manche Menschen das.
- ⓐ Das Dezernat IV hält unsere Fragen (bzw. die der FSK) zur Veranstaltungsleitungs-Schulung für berechtigt. Pro Termin sind nur 20 Leute zugelassen, wir sollen erst einmal ein oder zwei Leute anmelden. Eine genauere Antwort auf unsere Fragen werde folgen.
- ⓐ In unserem Studienbüro sind Menschen aus der Elternzeit zurückgekehrt, deswegen gibt es dort jetzt eine neue Aufgabenverteilung. Diese ist noch nicht auf der Webseite zu finden – wir regen an dies dort zu aktualisieren. Wenn man sich unsicher ist, wer für sein Anliegen die richtige Ansprechperson ist, soll man das Kontaktformular<sup>1</sup> auf der Webseite nutzen.
- ⓐ Wir wurden zur DFM (Deutsche Fußballmeisterschaft der Mathematikfachschaften) 2023 eingeladen. Sie findet vom 02.–04.06. im Kiel statt.
- ⓐ Am 01.02.2023 von 17-19 Uhr im Raum S1|01 A03 veranstaltet das Bündnis „TUtalausfall verhindern!“ eine Podiumsdiskussion mit Vertreter\*innen der demokratischen Landtagsfraktionen.<sup>2</sup> Sie wünschen sich aus jeder Fachschaft eine Person, die in der Orga-Gruppe mitwirkt, sowie, dass wir unsere Studis zur Teilnahme mobilisieren. Da Justus sich in der Orga-Gruppe befindet und keine weitere Person Interesse bekundet, sehen wir hier keinen weiteren Handlungsbedarf. Wir leiten die Einladung an [WasGeht] weiter.

## Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer\*innen für die folgenden Tätigkeiten:

**Umzugshelfer\*in** ([umzug@mathebau.de](mailto:umzug@mathebau.de)) Wir suchen Personen, die sich damit auseinandersetzen möchten, wie der neue Mathebau aussehen soll und wie man ihn einrichten kann. Wir suchen vor allem Menschen, die noch eine Weile am Fachbereich studieren werden und somit noch selbst in den Genuss des neuen Mathebaus – und damit insbesondere auch den Früchten ihrer Entscheidung – kommen werden.

**Mathemusikabend** ([mma@mathebau.de](mailto:mma@mathebau.de)) Wir suchen Personen, die beim Mathemusikabend am 10.02. mithelfen. Meldet euch bei der MMA-Orga oder tragt euch im Wiki ein.

---

<sup>1</sup>[https://www.mathematik.tu-darmstadt.de/studium/studienbuero\\_und\\_studienberatung/studienbuero\\_studienberatung.de.jsp#kontaktformular\\_studienbuero](https://www.mathematik.tu-darmstadt.de/studium/studienbuero_und_studienberatung/studienbuero_studienberatung.de.jsp#kontaktformular_studienbuero)

<sup>2</sup><https://tutalausfallverhindern.wordpress.com/>

## Arbeitsaufträge

**Mitarbeiter\*innen-Kennenlernen** (Justus; unbekannt)

**Hygieneprodukte** (Kate; Mitte Januar)

**Moodle-Kurs** (Justus; in nächster Zeit) Für die Erstellung des FS-Kalenders müssen Leute gefragt werden.

**Schrank besorgen** (Marc; auf Weiteres)

**Lebensmittel** (Jantien; ?)

**FS-Foto** (Nika; ?) Nika hat dem Unifotoclub eine Anfrage gesendet und wartet auf eine Antwort.

**Langsame Zeugnisausstellung** (Dennis, Marc; )

**Mailinglisten** (Johannes; )

**FS-(Sitzung-)Verteiler aufräumen** (Johannes; 24.01.)

**Adventskalender Aftercare** (Marc, Kate; 31.01.)

## TOP 1: Arbeitssituation der studentischen Hilfskräfte

Frau Hasse hat an die SHK-AG der Fachschaft eine Mail geschrieben und um Kommunikation bezüglich der Neuausschreibung der SHK-Stellen für das Sommersemester 2023 gebeten. Sie möchte mit uns die Änderungen absprechen.

Johannes hat dazu mit ihr Kontakt aufgenommen.

Unkritische Änderungen sind: Der Betreuungsschlüssel wird verbessert auf 20 / 30 Üblinge pro Übungsleiter (Mathe / Service, vorher 25 / 35). Es gibt 15% bis 20% mehr Korrekturzeit. Dafür wurden LeNA-Mittel eingeworben. Daher ist diese Änderung langfristig. Die Fachschaft begrüßt den besseren Betreuungsschlüssel und die höheren Korrekturzeiten.

Auf Wunsch des Dekanats und vieler SHK werden die Stunden im Sommer gleichmäßig über die gesamte Anstellung verteilt werden. Dies sei besser mit weiteren Nebenjobs zu vereinbaren. Falls ein Vertrag während des Semesters vorzeitig gekündigt wird, fänden sich individuelle Lösungen. Die Sitzung begrüßt dies.

Die Auswertung unserer Umfrage im Herbst hat ergeben, dass SHK an diesem Fachbereich in manchen Fällen über ihre Stundenzahl hinaus arbeiten. Ein Problem scheint zu sein, dass SHK sich ihrer Verantwortung, darauf zu achten, teilweise nicht bewusst sind. Dem soll durch Assistenzen und bessere Kommunikation im Vortrag „Rechte und Pflichten“ entgegen gewirkt werden.

Es ist angestrebt, im kommenden Wintersemester die Verteilung von Korrekturstunden in Veranstaltungen zu überarbeiten und flexibler zu gestalten. Wir verschieben die Diskussion hierüber.

## TOP 2: Helfende für den MMA

Wir suchen Menschen, die am 10.02. etwas den Mathemusikabend unterstützen wollen. Wenn du helfen möchtest, dann trag dich gerne in die Tabelle im Wiki<sup>3</sup> ein.

## TOP 3: LaMa

Bisher wissen wir, dass wir ein Sofa und Essen für die Lange Nacht der Mathematik haben. Frauke schlägt vor, eine Pinnwand mit Fachschaftsaktivitäten und Gründen für ein Mathestudium in Darmstadt zu gestalten.

Eine weitere Idee ist ein Plenumsspiel im Maschinenhaus durchzuführen, zum Beispiel ein Pubquiz oder Uluru.

Falls du mithelfen willst, melde dich bei [frauke@mathebau.de](mailto:frauke@mathebau.de) oder [joscha@mathebau.de](mailto:joscha@mathebau.de).

Nika oder Marc übernehmen den einminütigen Vorstellungsvortrag für die Fachschaft.

Wir brauchen Menschen, die unsere Stand betreuen und Sachen zwischen Mathebau und den Veranstaltungsort hin und her tragen. Einige Personen melden sich um zu helfen. Wenn ihr helfen wollt, meldet euch bei [frauke@mathebau.de](mailto:frauke@mathebau.de).

Den Spieleabend an dem Tag wollen noch über [wasgeht@mathebau.de](mailto:wasgeht@mathebau.de) bewerben. Frauke wird dies übernehmen.

## TOP 4: 345 streichen

Beim Streichen des Arbeitsraumes 345 wurde festgestellt, dass Dinge mit Flüssigkleber und Panzertape fixiert wurden. Dies musste abgeschmirgelt werden. Bitte nutzt nur Kreppband.

Es wurde ein komischer Fleck unter dem Waschbecken festgestellt. Johannes wird die Hausmeisterei darüber informieren.

Die Pläne, den Raum farbig zu streichen, wurde wegen des Aufwandes verworfen.

Wir danken dem gesamten Streicherteam, insbesondere Frauke!

---

<sup>3</sup>[https://fswiki.mathebau.de/index.php/Personen/AGs/MMA/Musikabend\\_WS2223#Helfendeliste](https://fswiki.mathebau.de/index.php/Personen/AGs/MMA/Musikabend_WS2223#Helfendeliste)

## TOP 5: Wahl OWO-Orga

Eine Person hat sich dazu entschieden, doch nicht die OWO zu organisieren. Daniel und Freddie sind nun auf der Suche nach einer dritten Person. Es wird gesagt, dass es auch möglich ist, eine OWO zu zweit zu organisieren.

Es wird vorgeschlagen, die Wahl zu verschieben, bis sich eine weitere Person gefunden hat.

## TOP 6: Mitgliederversammlung FS-Verein

Am 23. Januar hat die alljährliche Mitgliederversammlung des Fachschaftsvereins stattgefunden.

Es wurde ein neuer Vorstand und neue Abteilungsleitungen gewählt

| Amt              | Person               |
|------------------|----------------------|
| 1. Vorsitz       | Justus Kempfer       |
| 2. Vorsitz       | Kate Alice Friedrich |
| 1. Kassenführung | Jantien Tasman       |
| 2. Kassenführung | Johannes Jung        |
| Schriftführung   | Gonne Kretschmer     |
| Tanz             | Mark Rothermel       |
| Orientierung     | Daniel Kramer        |
| Musik            | Tim Ktitarev         |

Wenn ihr Geld vom Verein wollt, fragt nicht mehr Marc, sondern Jantien und vielleicht Johannes.

Wir beschließen, dass Johannes Jung einen Büroschlüssel und Transponder für den Mathebau bekommen soll, da er nun ein Amt im Verein bekleidet.

## TOP 7: Stäbchen

Das Krisenstäbchen lebt wieder! Auf Initiative von Prof. Kohler werden wir uns wieder alle zwei Wochen mit Herrn Kohler und Cornelia treffen um uns auszutauschen. Wie auf der letzten Sitzung besprochen, tun das von uns zunächst Gonne, Nika und Johannes in wechselnden Kombinationen.

Das erste Treffen findet kommenden Freitag statt.

Daniel wird sich den Veranstaltungsplan für das kommende Sommersemester anschauen und Gonne und Johannes rückmelden.

Außerdem wollen wir uns erkundigen, warum in einigen Fällen die Zeugnisausstellung durch den Fachbereich mehrere Monate dauert.

## **TOP 8: Couch**

Daniel hat für die Fachschaft eine Couch angeboten bekommen.

Wir entscheiden, dass es uns den Arbeitsaufwand nicht wert ist. Trotzdem vielen Dank für das Angebot.

## **TOP 9: Aftercare Adventskalender**

Im FS-Wiki gibt es eine Übersicht über die alten Rätsel. Die dieses Jahres müssen hinzugefügt werden. Außerdem sollten vermutlich die Bereiche des Büros, die der Adventskalender benutzt hat, aufgeräumt werden. Des Weiteren können auch Ideen zu Rätselschemata im Wiki an der entsprechenden Stelle gesammelt werden.

Es werden Personen gesucht, die die Bilder der Rätsel hochladen, Wiki-Seiten aktualisiert und Kate im Büro beim sortieren der Sachen helfen und einen sinnvollen Platz für die Plakate findet.

Marc, Carl und Kate werden sich darum kümmern.

Vielen Dank an alle, die den Adventskalender unterstützt haben, insbesondere an Kate!

## **TOP 10: 3G auf der Fachschaftssitzung**

Neu ist, dass am 02. Februar sowohl in den öffentlichen Verkehrsmitteln als auch an der TU die Maskenpflicht fällt. Damit sind gesamtgesellschaftlich Maßnahmen nur noch im Gesundheitsbereich (Krankenhäuser, Pflegeheime, ...) vorhanden.

Letztes Mal wurde gefragt, wie tödlich bzw. gefährlich Covid-19 (insbesondere im Vergleich zu anderen Infektionskrankheiten wie Grippe) ist. Dazu sind keine guten Zahlen auffindbar.

Es wird die Meinung geäußert, dass wir nur Regeln haben sollten, die wir auch durchsetzen. Dies ist in den letzten Monaten nicht geschehen. Dagegen wurde vorgebracht, dass der Impfstatus der meisten Anwesenden gegenseitig bekannt ist.

Die Fachschaftssitzung entscheidet einstimmig, kein 3G mehr zu fordern. Daniel wird die Webseite entsprechend aktualisieren.

## **TOP 11: Klopapier**

Auf dem FaSer wurde eine erste noch nicht fertige Version des Klopapier ausgearbeitet. Dies soll eine einseitige Zeitschrift von uns sein, welche in alle Toiletten ausgehängt wird. Für die erste Ausgabe fehlt nur noch ein inhaltlicher Text, was am Fachbereich/in der Fachschaft passiert. Wir finden einen Bericht über die lange Nacht der Mathematik passend.

Weiter wird eine Person gesucht, die die Redaktion übernehmen möchte. Kate übernimmt das für die erste Ausgabe. Wir überlegen, ob ein wechselndes System wie bei unserem Newsletter passend ist.

Es kommt auf, dass wir Frau Hasse noch fragen wollen, ob wir diese aushängen dürfen. Kate übernimmt dies.

## **TOP 12: MonTAG**

Auf dem FaSer wurde überlegt, mit der *Mathebau on Tour AG* in das Senckenberg-Museum zu gehen. Das wird am Freitag, 17.02., ab Vormittag stattfinden. Gonne sucht eine Zugverbindung raus und schickt eine Mail über [FS].

## **TOP 13: Athenepreis**

Jedes Jahr vergeben wir am Fachbereich den Athenepreis für gute Lehre. Letztens ist die Idee aufgekommen, eine Veranstaltungsassistenten vorzuschlagen, da diese sonst oft zu wenig beachtet werden.

Da noch Zeit ist, verschieben wir die Entscheidung.

## **TOP 14: Fahne**

Andere Fachschaften haben coole Fahnen. Wir wollen auch eine, die wir im Fachschaftsraum aufhängen können, bei Seminaren, der DFM oder so mitnehmen können. Sie soll unser altes Banner ergänzen oder ersetzen.

Nika, Carl und Patrick wollen sich kümmern und freuen sich über Unterstützung. Der Verein übernimmt voraussichtlich die Finanzierung.